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Abstract (en)
The wagon (2) has an open-topped material storage box fixed to an undercarriage frame. The wagon incorporates a floor conveyor (5) in the lower
area of the box (10), running along the wagon. There is an endless deflector (6,7) at either end of the conveyor, which has a drive (8). A transfer
conveyor (14) can have its angle to the floor conveyor adjusted, and extends over the undercarriage frame (4). Each deflector has its own transfer
conveyor. Each of the deflectors (16) facing the centre of the wagon may be articulately connected with a guide slide (18), which is displaceably
located via a drive relatively to the undercarriage frame in its longitudinal direction.

Abstract (de)
Ein Schüttgutverladewagen (2) für die Eingliederung in einen aus mehreren derartigen Wagen bestehenden Verladezug (1) ist mit einem oben
offenen, an einem Fahrgestellrahmen (4) befestigten Speicherkasten (10) zum Speichern des Schüttgutes ausgestattet. Im unteren Bereich
des Speicherkastens (10) ist eine in Wagenlängsrichtung verlaufende Bodenfördereinrichtung (5) vorgesehen, die unter Bildung zweier in
Förderlängsrichtung voneinander distanzierter Umlenkenden (6,7) endlos ausgebildet ist. Zwischen zwei Speicherkästen (10) ist jeweils eine im
Winkel zur Bodenfördereinrichtung (5) angeordnete und über den Fahrgestellrahmen (4) vorkragende Übergabefördereinrichtung (14) vorgesehen.
Jedem Umlenkende (6,7) der Bodenfördereinrichtung (5) ist eine eigene Übergabefördereinrichtung (14) zugeordnet, wodurch die Förderrichtung
des Schüttgutes umkehrbar ist. <IMAGE>
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